# 「Plus Ultra」 3 学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 3学年

令和6年11月19日(火)発行 Vol.10

三高マスコット「トナンくん」

#### 学年長からひと言

鵬60回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか?そして三高生として日々、自分を高めてい ますか? なかなか【学年集会】が開催できなくて申し訳ありません。卒業までにあと何回皆さん の前でお話しできるかを考えると、おそらく数えるほどしかなくて少し寂しい気持ちになります。 今回伝えたいことは非常にシンプル!"これまで積み重ねてきたものを忘れないで!"

「み・そ・あ・じ」…自立への基本!周りからの印象もこれで決まる!

「傾聴」…目で、耳で、心で!批判的、客観的に物事を捉えよう!

「白重」…自分の価値を下げないで、三高生であることに誇りをもって!

「友愛」…3年間ともに成長してきた仲間と最後まで励まし合って!

「自主」…消費者でなく常に生産者であれ。1歩踏み出す勇気を!

「創造」…失敗したらやり直せばいい。無いなら創り出せばいい!

「感謝」…やってもらって当たり前ではない。有り難し!全ての事にありがとう!

さぁ、高校生活もゴールが見えてきたぞ!最後まで、Plus Ultra!

# 今回は9月16日~10月5日の学級日誌を紹介するよ。

# 9月16日(月) 敬老の日【駿台マーク模試1日目】

今日、明日とマーク模試です。朝早めに学校に来て勉強している人がたくさんいました。クラス 内の士気が高まってきていいなと思いました。私もその波に乗っかっちゃおう!という感じです。 インクがあるのにボールペンがかすれていきます。。。ダイイングメッセージみたいですね。。。3組 学年長コメント! 祝日なのに記入ありがとう。ボールペンも力尽きるまでありがとう。

今日の朝は昨日から窓が開けっぱなしだったのでとても寒かった。冬の試験シーズンが近づい ていることを感じ始めている。今日の教科は文系科目が多かったので、かなり辛かった。いつにな っても『国語』の時間配分がうまくいかない。。。【自己改善力】7組

# 9月17日(火)【駿台マーク模試2日目】

時間との勝負のマーク模試にだんだん慣れてきたなと感じますが、まだよく見れば取れる問題を 落としているので気を付けたいです。個人的にはドキドキしながら答えとにらめっこする"自己採 点"が一番体力を消耗しました。5組

『数学Ⅱ・B・C』で終了時間を勘違いしていて、1 題まるまる解くことができないという大失 態をしてしまいました。もう2度と同じことをしないように、何度も時間を確認します。いつも 『生物』ができなくて、たくさん勉強したけどやっぱりダメでした。誰か『生物』教えて~。6組

# 今回は各クラスの学級日誌特集だよ!

卒業式まであと147日(10/5現在)

#### 9月18日(水)

今日は『体育』で本番前最後のダンス練習があった。考査期間で1週間時間が空 いてしまったため、動きの再確認からだったが皆ボロボロだった。本番は来週水曜 日で、また1週間時間が空くので、より精度を高められるようにしたい。1組



今日は前期末考査のテスト返しがあった。その中でも『コミュニケーション英語』では、自分の 字が汚くて、記号問題が合っているのに×になっていた。優しい鈴木先生のおかげで何とか〇にし てもらえたが、そういうのは本番では通じないので気を付けていきたい。7組

#### 9月19日(木)

明日から4連休が始まります。普段ならとても嬉しいけど、自分を戒めながら勉強をしないとい けないと思うとちょっと気が引けます。 誘惑に負けずにこの4日間頑張ろうと思います。 連休明け には私の好きなグループが歌番組に出演するので楽しみです!3組

私はこれが人生で最後の学級日誌書きになると思うので、心を込めて書きたいと思います。もう 高校で学級日誌を書く機会がないと思うと、高校生活が終わっちゃうんだと悲しく思います。すご く一瞬だったなって思いました。残り少ない高校生活、勉強と時間に追われながら堪能したいと思 います。【感謝】6組

#### 9月24日(火)

"志願理由書"の2回目の添削をしてもらいました。もう9月も終わりで、『大学別模試』とか 『総合型入試』とか『共通テスト』とか色々近づいているのを感じます。しっかりと、"近い目標" と"遠い目標"に向けてエンジン全開で向かっていきたいです。ただし、焦りすぎずに。2組

今日は4連休明けの久しぶりの授業でした。ほとんどの授業で考査が返されて、"漢字テスト" と『論理国語』の平均点は理系クラスの中で1番でした!**文系クラスにも負けないように頑張りた** いです。明日は『体育』ダンスの発表会があるので家で練習したいと思います。 5組

# 9月25日(水)【1・5組ダンス発表会】

今日はついに数カ月の成果を見せる、ダンスの発表会がありました。1組からは3グループがエ ントリー。トップバッターを飾ったのは「Nine」。最初にふさわしく堂々とした踊りで会場のボル テージを上げました。続けて「StrayKeikis」。普段とは違うギャップが最高にカッコよかったです。 「KARAAGE」はやはり最初のチューチュートレイン。息ピッタリで素晴らしかったです。「Baa」 はみんなアイドル級の可愛さで大歓声をあげていました。1組









今日は『化学』の小テストがありました。クラスの過半数が仮合格をもらえたので団体戦は終われるみたいです。いつも時間制限と枠の小ささで手が震えちゃっていたので、解放されて嬉しいです。10月から毎週模試地獄だけど、頑張りたいです。ボールペンのインクが赤以外なくなりました。4組

#### 9月26日(木)

人には好きなモノと苦手なモノがあるように、私にも好きな天気と苦手な天気があります。今日の天気は曇ったり晴れたりを繰り返して、個人的にはあまり好かないモノでした。晴れるなら晴れ、曇りなら曇っていてほしい。なんて優柔不断なんだ!と思いました。規定上は衣替え移行期間に入っており、来月16日にはもう冬服にならなければならないので、寒くなるなら寒くなってほしいです。1組

最近朝がとても寒くなってきました。しかし昼は暑いです。じめっとしていないだけ 不快な感じはありませんが、窓を開けると入ってくるのは、草の匂いが混じったぬるい 風なので、少し不快です。暗くなるのが早くなってきたので少し寂しいです。夜も寒い です。ですが、寝るとき羽毛布団にくるまるのが幸せです。6組



#### 9月27日(金)

今日は金曜日です。全然頑張った感じがしないけどあっという間に一週間が終わりました。こう やって日々受験に近づいていくんですね。恐ろしいです。AO 入試の人が志望理由書を一生懸命書 いていて、私も負けずに頑張らないとと思えた一週間でした。週番も2周目に入って、残り少ない 高校生活も大切にしないとなぁと感じました。最近の楽しみは"受験終わったらやりたいことリス ト"を考えることです。4組

今日は C 時程で早く帰れるので最高です。清掃も昼清掃でした。ところで、三高ではなぜ6校時と7校時の間に清掃があるのか疑問に思っていますが、そんなことは忘れて放課後の有意義な時間をしっかりと勉強に充てて集中したいです。【批判思考力】5組

# 9月30日(月)

今日は"衣替え"についての話がありました。高校生として制服の夏服を着ることができる期間がもう少しで終わると思うと悲しいです。また『論理国語』の授業では小論文の練習をしました。私は2次で小論文を使うので、初めてテーマをひとつに絞って書く良い練習になりました。共通テスト100日前が近づいてきましたが、引き続き頑張ります。2組



### 学年長コメント 夏服に感謝!

今日は9月最後の日。明日から10月に入ります。体調不良者がちらほらいたので、体調管理に も気を配って生活リズムを整えたいと思います。『論理国語』の授業で「自分の言いたいことを言 うためには、他者の視点からの捉えなおしが必要」ということを学習しました。受験生の私たちに とって重要な視点だと思いました。3組

# 10月1日(火)【学年集会】【7組ダンス発表会】

今日は卒業アルバムの授業風景の撮影ということもあり、先生方も気合が入っていました。**黒板を書いている最中に、解説のため後ろを向いたときに限って写真を撮られてしまう佳史先生や、教員になってからの坊主エピソードを話す鈴木先生に楽しませてもらいました。**昨日に引き続き、『論理国語』が2時間あったけど、みんな集中して取り組めて良かったです。2組



今日は朝会の時に米沢先生が「卒業式まであと151日」とおっしゃっていて、意外と長いかなと最初は思ったが、3年生になってから実はもう150日以上経っていると考えなおすと、時が経っては早いなと感じる。最後の日まで1日1日を大切にしながら仲間と共に頑張りたい。4組

#### 10月2日(水)

今日は『日本史』で"心霊写真"を見てしまいました。思想弾圧のため 拷問死した小林多喜二が床に転がされていて、十数人が正座をして腕を組 みながら取り囲んでいる中に、ぼんやりとした影のような人の顔がありま した。本当に霊なのか真偽は分からないけど、国に立ち向かい意志を貫こ うとした人々の無念は計り知れません。1組



今日は掃除の時間に過去の卒業アルバムを見る機会がありました。**今と違って、コンプライアンス的に大丈夫なの?みたいな写真や、最後のページには先生方や生徒の住所・電話番号が載っていて驚きました。**今週と来週は"記述模試ラッシュ"なので、自習や課外の時間をうまく活用して全力を尽くせるようにしたいです。 2組

#### 10月3日(木)

今日の『数学』は公開授業で、他校の先生方が沢山いらっしゃっていて緊張しました。東北大学 の過去問で確率の問題を解きましたが、3問中2問当たっていたので嬉しかったです。並び方と選 び方を分けて考えれば難しい問題でも案外解けるんだなと思えました。【自己肯定力】1組

今日は『化学』の金子先生が風邪を引いていて心配だった。同じところを2回説明していて心配になった。クラスでも風邪を引いている人がいて、気温も寒くなってきたので、タンパク質やビタミンを摂取して毎日元気でいたい。5組

#### 10月4日(金)【小論文講座】

今日は岩手日報の方の"小論文講座"を聞きました。相手に伝わる文章は、相手の立場に立てた 人の文章であることを知りました。私は毎日新聞を読みますが、今後は論説の記事にもより注目し て読みたいと思いました。【傾聴】今日の講演は私にとってとても有意義なものと感じたので、尾 形先生にお願いしてパワーポイントをもらおうと思います。3組

今日は週に2回の貴重な『体育』があったので、みんな元気にはしゃいでいた気がします。『論理国語』でも小論文について考え、『総合探究』の時間も"小論文講座"だったので、小論文フィーバーでした。最近欠席者が増えているので体調管理に気を付けたいです。特に季節の変わり目は重要ですね。4組

# 10月5日(土)【全統記述模試】 ※休日なのに記入ありがとう。

今日は最後の"全統記述模試"でした。共通テスト本番の点数とドッキング判定されると聞いて、 緊張感をもって臨めたが、共通テストが近づいている焦りもありました。しかし、焦るのではなく、 ひとつひとつ何が自分に足りないのかを考えて克服できるよう、本番までの時間を大切にしてい きたいと思いました。2組



学年通信「Plus Ultra」のバックナンバーは本校HPで見ることができます